

Excélsior Sección: Nacional 2024-03-12 03:37:20

233 cm²

Página: 11

1/1



Previsión. Un buen líder está atento a todos los escenarios. Indira Vizcaíno, gobernadora de Colima, demostró que está lejos de serlo. En su entidad pasó exactamente lo que no debe suceder. En la marcha por el 8M, policías agredieron a manifestantes con gas lacrimógeno cuando arribaron a Palacio de Gobierno. La gobernadora optó por lo fácil: destituyó a José Manuel Zataraín, subsecretario de Seguridad, por la errónea manera de disuadir. Eso es sacudirse la responsabilidad. ¿Ya se puso a pensar Indira Vizcaíno por qué miles de mujeres protestaron contra su gobierno? El asunto es de fondo. Son los nulos resultados y, sí, el problema es ella.

Héroe. El alcalde de Cadereyta, Cosme Leal, se subió al ring al pronunciarse "firmemente" en defensa de la refinería de Pemex tras la propuesta de Xóchitl Gálvez de cerrarla si gana la Presidencia. Leal resalta su compromiso con la defensa de la principal fuente de empleo local, desafiando al gobernador Samuel García y a cualquier figura política que amenace la estabilidad económica de las familias de su municipio. Asegura que está abierto a la modernización y mejoras ambientales, pero rechaza cualquier propuesta de clausura o reubicación. Y advierte que está preparado para tomar medidas legales... y para sus 5 minutos de fama.

Rebasada a la luz del día. El municipio de Tijuana, dirigido por Monserrat Caballero, enfrenta críticas ante el incremento de la violencia, sobre todo tras la ejecución de Alfredo Pérez Obispo, agente de la Policía Ministerial, en plena luz del día. El ataque, captado por cámaras de seguridad, fue el segundo asesinato de un miembro de la Agencia Estatal de Investigación en menos de dos semanas. En un dramático conteo, más de veinte agentes han sido asesinados en los últimos dos años. La seguridad en Tijuana atraviesa una fase crítica y Monserrat Caballero lo único que hace es salvar su vida durmiendo en un cuartel. Así sus prioridades.

Cínica. Ana Gabriela Guevara, titular de la Conade, enfrenta acusaciones por desatender deportistas y por mal manejo de recursos. Le pidieron comparecer ante las comisiones de la Cámara de Diputados, pero no ha respondido desde hace casi un año. En junio de 2023, el diputado Alan Castellanos Ramírez fue uno de quienes la instaron a explicar a los legisladores. Se investiga un desvío de 205 mdp, con sólo 55 millones justificados. Guevara ha ignorado los llamados a renunciar o acudir, a pesar de las pruebas y la presión política. No le importa el escándalo mientras cuente con el apoyo presidencial. ¿De qué privilegios goza?

Llamado. El INE, de Guadalupe Taddei, invita a los mexicanos a participar en el primer debate presidencial formulando preguntas a través de su plataforma en línea. Los interesados deben seguir un proceso específico: visitar la página oficial, completar un formulario indicando ciudad, edad, género, y si pertenecen a un grupo social discriminado; elegir entre los seis temas propuestos para la pregunta, redactarla, decidir si desean hacer más preguntas y enviarlas. En teoría, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez responderán a las interrogantes... Bueno, si es que tienen las respuestas. ¡Participe!

